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●香港文匯報記者 鄭治祖

在立法會《全國
人民代表大會關於
完善香港特別行政
區選舉制度的決
定》小組委員會昨

日會議期間，新民黨主席葉劉淑儀提
到，不少海外媒體及西方政府對中央完
善香港選舉制度作出無理、子虛烏有的指
控，質疑特區政府是否有適時反駁，並建議

特區政府傳召相關國家的領事。
葉劉淑儀說：「你們（特區政府）當住佢哋

（駐港領事）面（前）鬧一次，拎住本《中英聯
合聲明》（問領事們）有邊條（條文）違反咗，
質佢哋（領事）一輪，叫佢哋（領事）以後shut
up（收口）」，甚或發出指引給海外的辦事處，
主動反駁外國言論。
曾國衞表示，有歐美國家不分青紅皂白，甚至

是顛倒黑白是非，不斷抹黑攻擊及嘗試干預香港
內部事務，而不論外媒是否別有用心，特區政府
府都會盡力進行解說及重申立場。行政長官林鄭
月娥亦已與駐外辦事處開會，親自解釋有關修訂
的內容。 ●香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 倪思言）為讓全港各界了解完善香港
選舉制度的意義，特區政府多名司局長昨日繼續舉辦多場解
說會，向與會者詳細解說完善選舉制度。行政長官林鄭月娥
出席了其中一場解說會，並在會上回答與會者的提問。有
出席解說會的地區人士表示，歡迎和支持完善香港選舉
制度，並認同有關修訂的必要性和迫切性。
政務司司長張建宗昨日主持解說會，與部分全國性
團體的港人代表會面，就完善香港特別行政區選舉制
度繼續進行解說。行政長官林鄭月娥亦有出席，並
回答與會者的提問。

選委會規模擴 更能代表社會利益
張建宗重申，選舉委員會是完善選舉制度的
核心要素，規模擴大後的選委會，將涵蓋更
多界別和階層的代表，更能代表香港社會的
整體利益及根本利益。他鼓勵出席解說會
的人士就完善選舉制度多加對外解說，
加深社會不同界別人士對新選舉制度及
其必要性和迫切性的認識。
律政司司長鄭若驊昨日主持兩場
解說會，與香港律師會代表及法律
界持份者會面。她在會上表示，
是次修訂更好地落實「愛國者治
港」原則，有效維護由憲法和
基本法確立的憲制秩序，構
建一套符合香港實際情況、
有香港特色的新的民主選
舉制度，讓「一國兩制」
重回正軌，繼續保持香
港的繁榮和穩定。
環境局局長黃錦星
昨日舉行解說會，
與南區和灣仔的地

區組織代表會面。他在會上表示，完善選舉制度，落實「愛國
者治港」原則，可撥亂反正，讓「一國兩制」行穩致遠，政府
及社會聚焦改善民生，發展經濟以及提升環保，令大眾安居樂
業。
勞工及福利局局長羅致光昨日舉行解說會，與社會福利界代

表會面。他在會上重申，完善選舉制度旨在全面落實「愛國者
治港」原則，確保「一國兩制」行穩致遠，提升管治效能，並
期望在完善選舉制度後，社會可以聚焦經濟，改善民生，同心
協力解決深層次問題，為有需要階層施援解困。
食物及衞生局局長陳肇始昨日舉行解說會，與醫學界的代表

會面。她在會上表示，社會穩定和良政善治，才能讓特區政府
聚焦各項經濟民生議題，為市民謀福祉，新修訂維護憲法和基
本法確立的憲制秩序，並提升香港特區的治理效能，讓「一國
兩制」行穩致遠。

解近年泛政治化內耗不斷困局
商務及經濟發展局局長邱騰華昨日舉行解說會，與紡織及製

衣界代表會面。他在會上向與會者重申完善選舉制度的必要
性、迫切性，以及對創造穩定營商環境和確保香港繁榮穩定的
重要性。他強調，選舉制度得以完善，可有效解決近年香港社
會泛政治化和內耗不斷的困局，切實提高特區治理效能，讓特
區可集中精力處理經濟、民生等事項。
民政事務局局長徐英偉昨日舉行解說會，與九龍社團聯會代

表會面。他在會上表示，完善香港選舉制度，有助切實提高香
港特區的治理效能，讓「一國兩制」行穩致遠，香港長治久
安。
財經事務及庫務局局長許正宇昨日舉行三場解說會，與金

融服務及保險界別的代表會面。他在會上表示，完善的選舉
制度能保障社會整體利益，切實提高特區的治理效能，令
「一國兩制」行穩致遠。國家「十四五」規劃支持並提升香
港國際金融中心地位，會繼續在各方面大力發展香港金融市
場和基建、培養多元專業人才，讓香港更好地融入國家發展
大局。

香港文匯報訊（記者 子京）全國人大常委譚耀宗
昨日透露，全國人大常委會通過修訂基本法附件
一、二後，目前已進入本地修法階段，下周二行政
會議開會討論後，特區政府將於下周三提交相關條
例草案到立法會進行首讀，同日亦有機會公布選委
會界別分組內的合資格團體名單。

四川社總挺完善選制
香港四川社團總會昨日在會所舉行「完善香港

選舉制度 落實愛國者治港座談會」，堅持支持全
國人大常委會完善香港選舉制度。身為該會榮譽
主席的譚耀宗亦有出席，並透露特區政府有機會
於下周三公布選委會界別分組內的合資格團體名
單。
該會創會主席、全國政協常委譚錦球在發言時表

示，中央完善香港選舉制度是自去年出台香港國安
法後又一重大舉措，國安法讓香港由亂轉治，完善
香港選舉制度則及時堵塞過去選舉制度漏洞，建立
一套有香港特色的新民主選舉制度，有利於香港的
繁榮穩定和長治久安，確保「愛國者治港」，具有
重大歷史和現實意義。
他續說，新修訂的基本法附件內容，對行政長官

和立法會選舉作出了總體規劃性的設計，更加符合
香港特區作為中央政府下轄的地方行政區域的法律
地位。
譚錦球表示，落實愛國者治港，對愛國愛港同鄉

社團提出了更高要求，期望大家與時俱進，提升自
身對國家大政和香港大事的參政議政能力，在未來

愛國愛港工作者發揮同鄉社團的義務及力量。希望
四川社團總會上下一心，在服務國家戰略中展
現川籍鄉親的智慧才華，為香港更加繁榮穩
定不懈努力。
該會會長唐安英表示，自人大「311決定」
通過以來，總會透過發表聲明、召開座談
會、開設街站等多種方式積極發聲，堅決
支持中央和特區政府全面貫徹落實
「一國兩制」、「愛國者治港」。
此次座談會採用線上線下方式進

行，中聯辦社聯部副部長郭長
勇、四川省委統戰部副部長文
甦、該會監事長李聖根
及60多位理事會成員
出席。

「同鄉社團」「基層社團」定義
已草擬初步名單

在完善選舉制度

後，香港將逐漸步入穩

定環境，為有心有力的

愛國愛港人士創造服務香

港的空間。特區行政長官林鄭月娥昨日接受民建

聯主席李慧琼訪問時指，特區政府這個「熱廚房」

雖然降溫，但依然都會「熱」，因為在中央完善選舉

制度後，市民對政府抱有更大期望，要提高管治效能要

靠人才，她歡迎民建聯培養的治港人才進入行政機關，

並強調雖然本屆特區政府任期只剩下一年多，但仍不會怠

慢，會展示出在較好的政治體制中，政府有做事的能力。

●林鄭月娥(右)表示，自己在政府內部亦指，當完善了選舉制度，重拾理性互動、互相配
合、互相制衡的立法會，立法會議員和市民就對特區政府有更高期望。 李慧琼fb視頻截圖

李慧琼在訪問中提到，「愛國者治港」落實之後，
市民對於香港的管治以至繼續發展經濟，改善民

生抱有非常大的期望，其中一個關鍵就是要更多有志、
有能力的人參與管治，或者進入立法會當中幫特區政府
一起搞好香港。
林鄭月娥表示，自己在政府內部亦指，當完善了選舉

制度，重拾理性互動、互相配合、互相制衡的立法會，
立法會議員和市民就對特區政府有更高期望，「以前可
以『推卸』，那麼混亂都做不到什麼，當亂象消失時，
市民就希望特區政府做到工作。」
她強調，雖然本屆政府的任期只剩下一年多，但仍不

會怠慢，會展示出完善選舉制度後，在一個較好的政治
體制中，對施政是有益的，特區政府是能做事的。
全國人大常委會副委員長王晨作關於全國人民代表大

會關於完善香港特別行政區選舉制度的決定草案的說明
中表示，要完善香港特別行政區的選舉制度，必須遵循
和把握好五項重要原則，當中包括提高香港特別行政區
治理效能。林鄭月娥說：「治理效能是靠人的。」雖然
落實「愛國者治港」，對管治已經是一個很大的保障，
令政權不會旁落，但如果要順利提高效能就要靠人。

歡迎民建聯為港育更多管治人才
就民建聯近期舉辦「政道—治政理念研習課程」培訓

有志並希望協助政府加入管治的人，林鄭月娥非常歡迎
民建聯率先為香港培養更加多管治人才。她說，管治人
才不應只是在立法會的層次，「我們歡迎這些培養人才
的結果可以讓特區政府分享，換句話說這些治港人才都
可以進入行政機關。」
林鄭月娥表示，「道」等於培養治政理念，是非常重

要的，管治需要知識、技巧，熟悉政府運作，但這些可

以培訓學習，相比
之下，管治香港特區
究竟需要一套什麼理
念才最需要研習。
林鄭月娥還分享了自己

管治香港的心得。她說，接
近4年的行政長官的歷練，讓
她更加體會到「一國兩制」的
重要性，以及更加體會到「一
國兩制」作為一個創新的概念，
過程會面對挑戰、困難，但最重要
開始行歪時，就要重返正道、撥亂反
正。
李慧琼提到，過去有志從政的人往往

因為香港的政治環境卻步，不願走進「熱
廚房」。林鄭月娥坦言，政府的確是「熱
廚房」。雖然現在溫度逐漸下降，「不過我
相信它都是熱的，正是因為就是我說的市民
對政府有期望。」

對有志從政者提供三「貼士」
她對有志從政者提供了三個「貼士」：堅持原

則、聆聽市民聲音及平衡各方意見。她說，要有心理
準備，自己是出來為市民服務的，所以無論市民是認
同與否，都是要堅守服務市民的初心，要很堅持原則
和堅定立場，但堅定立場不等於不聽市民意見，要很
接地氣地去聽市民的意見，亦要平衡不同意見和訴
求。
「政道」課程4月14日截止報名。如欲了解詳情，
可瀏覽：https://www.eventdab.org.hk/governancecourse。

譚耀宗：選委會分組名單或下周三公布

●香港四川社團總會在會所舉行「完善香港選舉制度
落實愛國者治港座談會」。 香港文匯報記者 攝

解說會與會者認同修訂必要迫切
●林鄭月娥、張建宗等與部分全國性團體的港人代表會面。

葉太批西方抹黑 促政府傳召領事反駁
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香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）立法會《全國人民代表大會
關於完善香港特別行政區選舉制
度的決定》小組委員會昨日完
成初步審議工作。小組委員會
主席廖長江表示，特區政府將
於下周三把修訂基本法附件一
及二條例草案提交立法會大會
進行首讀，小組委員會將自動
轉為法案委員會，並於下周六
舉行首次會議。由於議員已
於小組委員會上完成討論基
本原則事項，周六會議將直
接進入逐項審議的工作。
小組委員會昨日繼續舉行

會議，多名議員關注選委會
新增的第三界別中，包括
「同鄉社團」及「基層社團」
的定義。民建聯議員陳克勤指
出，不少社團的組成都很複
雜，例如福建社團聯會轄下有
250個分會，不少基層團體亦有
分居民會、福利會等，而不同社
團以往未有參與大型選舉，可能
欠缺對選舉法例的認知，為免誤墮
法網，建議加強宣傳教育、防貪知

識等。
工聯會議員麥美娟也表示，有部

分同鄉會屬市級類別，但具很長歷
史，亦有一定規模，要求法例清楚
列明社團代表的定義。

曾國衞：會敲定最終清單
政制及內地事務局局長曾國衞

在回應時表示，特區政府已草擬
初步名單，並會再與民政事務局
商討及敲定最終清單。政府理解
到新增界別選民對選舉沒有經
驗，將會加強宣傳，或會與廉政
公署合作。
新民黨主席葉劉淑儀問到，目前

立法會內女性議員比例較少，亦缺
乏少數族裔代表，希望選委會能擴
大選舉的代表性及客觀性。曾國衞
回應時表示，選委會能體現均衡參
與及香港整體利益。
廖長江於會議尾聲時表示，特
區政府將把修訂基本法附件一及
二條例草案提交立法會大會進行
首讀，小組委員會將自動轉為法
案委員會，並於下周六舉行首次
會議。
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